
N. 0184

Venerdì 09.03.2018

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

♦   Celebrazione della Penitenza presieduta dal Santo Padre Francesco

♦   Celebrazione della Penitenza presieduta dal Santo Padre Francesco

Omelia del Santo Padre

Traduzione in lingua francese

Traduzione in lingua inglese

Traduzione in lingua tedesca

Traduzione in lingua spagnola

Traduzione in lingua portoghese

Alle ore 17 di questo pomeriggio, nella Basilica Vaticana, il Santo Padre Francesco ha presieduto il Rito per la
Riconciliazione di più penitenti con la confessione e l’assoluzione individuale.

Pubblichiamo di seguito l’omelia che il Papa ha pronunciato nel corso della Celebrazione Penitenziale:

Omelia del Santo Padre



Cari fratelli e sorelle,

che grande gioia e consolazione ci viene offerta dalle parole di san Giovanni che abbiamo ascoltato: l’amore di
Dio è tale da averci fatto diventare suoi figli, e quando lo potremo vedere faccia a faccia scopriremo ancora di
più la grandezza di questo suo amore (cfr 1 Gv 3,1-10.19-22). Non solo. L’amore di Dio è sempre più grande di
quanto possiamo immaginare, e si estende perfino oltre qualsiasi peccato la nostra coscienza possa
rimproverarci. È un amore che non conosce limiti ed è privo di confini; non possiede quegli ostacoli che noi, al
contrario, siamo soliti porre davanti a una persona, per la paura che venga a privarci della nostra libertà.

Sappiamo che la condizione di peccato ha come conseguenza la lontananza da Dio. E, in effetti, il peccato è
una modalità con cui noi ci allontaniamo da Lui. Ma questo non significa che Lui si allontani da noi. La
condizione di debolezza e di confusione in cui ci pone il peccato, è un motivo in più perché Dio ci rimanga vicino.
Questa certezza deve sempre accompagnarci nella vita. La parola dell’Apostolo è una conferma per rassicurare
il nostro cuore ad avere sempre una incrollabile fiducia nell’amore del Padre: «Qualunque cosa esso possa
rimproverarci, Dio è più grande del nostro cuore» (v. 20).

La sua grazia continua a lavorare in noi per rendere più forte la speranza che non saremo mai privati del suo
amore, nonostante qualsiasi peccato possiamo aver compiuto, rifiutando la sua presenza nella nostra vita.

È questa speranza che spinge a prendere coscienza del disorientamento che spesso prende la nostra
esistenza, proprio come è avvenuto a Pietro, nel racconto evangelico che abbiamo ascoltato: «E subito un gallo
cantò. E Pietro si ricordò della parola di Gesù, che aveva detto: “Prima che il gallo canti, tu mi rinnegherai tre
volte”. E, uscito fuori, pianse amaramente» (Mt 26,74-75). L’evangelista è estremamente sobrio. Il canto del
gallo sembra cogliere un uomo ancora confuso, poi egli si ricorda delle parole di Gesù e finalmente si spezza il
velo e Pietro comincia a intravedere tra le lacrime che Dio si rivela nel Cristo schiaffeggiato, insultato, rinnegato
da lui ma che per lui va a morire. Pietro, che avrebbe voluto morire per Gesù, adesso comprende che deve
lasciare che Egli muoia per lui. Pietro voleva insegnare al suo Maestro, voleva precederlo, invece è Gesù che va
a morire per Pietro; e Pietro questo non lo aveva capito, non lo aveva voluto capire.

Pietro si confronta ora con la carità del Signore e finalmente capisce che Lui lo ama e gli chiede di lasciarsi
amare. Pietro si accorge che aveva sempre rifiutato di lasciarsi amare, aveva sempre rifiutato di lasciarsi salvare
pienamente da Gesù, e quindi non voleva che Gesù lo amasse del tutto.

Come è difficile lasciarsi amare davvero! Vorremmo sempre che qualcosa di noi non fosse legato a
riconoscenza, mentre in realtà siamo debitori di tutto, perché Dio è il primo e ci salva totalmente, con amore.

Chiediamo ora al Signore la grazia di farci conoscere la grandezza del suo amore, che cancella ogni nostro
peccato.

Lasciamoci purificare dall’amore per riconoscere il vero amore!

[00383-IT.01] [Testo originale: Italiano]

Traduzione in lingua francese

Chers frères et sœurs,

Quelle grande joie et quelle consolation nous sont offertes par les paroles de saint Jean que nous avons
entendues: l’amour de Dieu est tel qu’il a fait de nous ses enfants, et quand nous pourrons le voir face à face
nous découvrirons encore plus la grandeur de cet amour (cf. 1Jn 3, 1-10.19-22). Mais pas seulement. L’amour
de Dieu est toujours plus grand que ce que nous pouvons imaginer, et il s’étend même au-delà de tous les
péchés que notre conscience peut nous reprocher. C’est un amour sans limites et qui n’a pas de frontières; il n’a
d’obstacles que ceux que nous, au contraire, avons l’habitude de poser devant une personne par peur qu’elle
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vienne nous priver de notre liberté.

Nous savons que l’état de péché a comme conséquence l’éloignement de Dieu. Et en effet, le péché est une
modalité par laquelle nous nous éloignons de lui. Mais cela ne signifie pas que lui s’éloigne de nous. L’état de
faiblesse et de confusion dans lequel le péché nous met est une raison de plus pour Dieu de rester proche de
nous. Cette certitude doit toujours nous accompagner dans notre vie. La parole de l’Apôtre est une confirmation
qui rassure notre cœur en ayant toujours une confiance indestructible dans l’amour du Père: «Si notre cœur
nous accuse, Dieu est plus grand que notre cœur » (v. 20).

Sa grâce continue à travailler en nous pour rendre plus forte l’espérance que nous ne serons jamais privés de
son amour, malgré tous les péchés que nous pourrions avoir commis en refusant sa présence dans notre vie.

Voilà cette espérance qui nous pousse à prendre conscience de la mauvaise orientation que prend souvent
notre existence, comme cela est arrivé à Pierre dans le récit évangélique que nous avons entendu: «Et aussitôt
un coq chanta. Alors Pierre se souvint de la parole que Jésus lui avait dite: “Avant que le coq chante, tu m’auras
renié trois fois”. Il sortit et, dehors, pleura amèrement » (Mt 26, 74-75). L’évangéliste est très sobre. Le chant du
coq semble saisir un homme encore confus, puis il se rappelle les paroles de Jésus et enfin le voile se déchire
et Pierre commence à entrevoir dans les larmes que Dieu se révèle dans le Christ giflé, insulté, renié par lui
mais qui, pour lui, va mourir. Pierre qui aurait voulu mourir pour Jésus comprend maintenant qu’il doit laisser
Jésus mourir pour lui. Pierre voulait enseigner son Maître, il voulait le précéder; au contraire c’est Jésus qui va
mourir pour Pierre; et Pierre ne l’avait pas compris, il n’avait pas voulu le comprendre.

Pierre est confronté maintenant à la charité du Seigneur et il comprend enfin que lui l’aime et lui demande de se
laisser aimer. Pierre se rend compte qu’il avait toujours refusé de se laisser aimer, qu’il avait toujours refusé de
se laisser sauver pleinement par Jésus, et qu’il ne voulait donc pas que Jésus l’aime totalement.

Comme il est difficile de se laisser vraiment aimer! Nous voudrions toujours qu’il y ait quelque chose de nous qui
ne soit pas lié par la reconnaissance, alors qu’en réalité nous sommes débiteurs de tout, car Dieu est le premier
et il nous sauve totalement, par amour.

Demandons maintenant au Seigneur la grâce de nous faire connaître la grandeur de son amour qui efface tous
nos péchés.

Laissons-nous purifier par l’amour pour reconnaître le véritable amour!

[00383-FR.01] [Texte original: Italien]

Traduzione in lingua inglese

What great joy and consolation are offered us by the words of Saint John that we just heard: God so loves us
that that he has made us his children, and, when we see him face-to-face, we shall discover all the more the
greatness of his love (cf. 1 Jn 3:1-10.19-22). Not only that. The love of God is always greater than anything we
can imagine; it even reaches beyond any sin with which our conscience may charge us. His is an infinite love,
one that knows no bounds. It is free of all those obstacles that we, for our part, tend to set in front of others, out
of fear that they may strip us of our freedom.

We know that the state of sin distances us from God. But in fact, sin is the way that we distance ourselves from
him. Yet that does not mean that God distances himself from us. The state of weakness and confusion that
results from sin is one more reason for God to remain close to us. The certainty of this should accompany us
throughout our lives. The words of the Apostle are a reassuring confirmation that our hearts should trust, always
and unhesitatingly, in the Father’s love: “No matter what our hearts may charge us with, God is greater than our
hearts” (v. 20).
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His grace is constantly at work in us, to strengthen our hope that his love will never be lacking, in spite of any sin
we may have committed by rejecting his presence in our lives.

It is this hope that makes us realize at times that our life has lost its direction, as Peter did in the Gospel account
that we heard. “And immediately the cock crowed. And Peter remembered the saying of Jesus, ‘Before the cock
crows, you will deny me three times’. And he went out and wept bitterly” (Mt 26:74-75). The evangelist is
extremely sober. The crowing of the cock startles a man who is bewildered; he then recalls the words of Jesus,
and at last the curtain is lifted. Peter begins to glimpse through his tears that God is revealed in Christ, who is
buffeted and insulted, whom he himself has denied, yet who now goes off to die for him. Peter, who wanted to
die for Jesus, now realizes that he must let Jesus die for him. Peter wanted to teach the Master; he wanted to go
before him. Instead, it is Jesus who goes off to die for Peter. Peter had not understood this; he didn’t want to
understand it.

Peter is now confronted with the Lord’s charity. Finally he understands that the Lord loves him and asks him to
let himself be loved. Peter realizes that he had always refused to let himself be loved. He had always refused to
let himself be saved by Jesus alone, and so he did not want Jesus to love him completely.

How truly difficult it is to let ourselves be loved! We would always like a part of us to be freed of the debt of
gratitude, while in reality we are completely indebted, because God loved us first and, with love, he saves us
completely.

Let us now ask the Lord for the grace to know the greatness of his love, which wipes away our every sin.

Let us allow ourselves to be purified by love, in order to recognize true love!

[00383-EN.01] [Original text: Italian]

Traduzione in lingua tedesca

Liebe Brüder und Schwestern,

wie groß ist die Freude und der Trost, die uns die soeben gehörten Worte des heiligen Johannes vermitteln: Die
Liebe Gottes ist so groß, dass sie uns zu ihren Kindern werden lässt, und wenn wir sie von Angesicht zu
Angesicht werden sehen können, werden wir die Größe dieser Liebe noch weiter entdecken (vgl. 1 Joh 3,1-
10.19-22). Nicht nur das. Die Liebe Gottes ist immer größer, als wir uns vorstellen können; sie geht über jegliche
Sünde hinaus, für die uns unser Gewissen anklagen könnte. Es ist eine Liebe, die keine Beschränkungen kennt
und grenzenlos ist; sie stößt nicht auf jene Hindernisse, die wir im Gegensatz dazu gewöhnlich einer Person in
den Weg stellen aus Angst, dass sie uns unserer Freiheit berauben könnte.

Wir wissen, dass der Zustand der Sünde die Entfernung von Gott zur Folge hat. Und in der Tat ist die Sünde
eine Art und Weise, mit der wir uns von ihm abwenden. Aber dies bedeutet nicht, dass er sich von uns
abwendet. Der Zustand der Schwäche und der Verwirrung, in den uns die Sünde versetzt, ist ein Grund mehr
dafür, dass Gott uns nahe bleibt. Diese Gewissheit muss uns im Leben immer begleiten. Das Wort des Apostels
Johannes ist eine Bekräftigung, um unser Herz zu versichern, ein stets unerschütterliches Vertrauen in die Liebe
des Vaters zu haben, »dass, wenn unser Herz uns verurteilt, Gott größer ist als unser Herz und alles weiß« (V.
20).

Seine Gnade arbeitet weiter in uns, um die Hoffnung stärker zu machen, dass wir niemals seiner Liebe beraubt
sein werden, ungeachtet jeglicher Sünde, die wir begangen haben können und mit der wir seine Gegenwart in
unserem Leben ablehnen.

Diese Hoffnung treibt uns an, uns der Verwirrung bewusst zu werden, die unsere Existenz oftmals erfasst,
genauso wie es Petrus im soeben gehörten Evangeliumsbericht geschehen ist: »Gleich darauf krähte ein Hahn
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und Petrus erinnerte sich an das Wort, das Jesus gesagt hatte: Ehe der Hahn kräht, wirst du mich dreimal
verleugnen. Und er ging hinaus und weinte bitterlich« (Mt 26,74-75). Der Evangelist ist äußerst nüchtern. Der
Krähen des Hahns scheint einen verwirrten Menschen zu ertappen. Es erinnert ihn dann an die Worte Jesu, und
schließlich zerreißt der Schleier, und Petrus beginnt unter Tränen zu erahnen, dass Gott sich in diesem
geschlagenen, beschimpften, von ihm verleugneten Christus offenbart, der aber für ihn hingeht, um zu sterben.
Petrus, der für Jesus sterben wollte, versteht jetzt, dass er zulassen muss, dass er für ihn stirbt. Petrus wollte
seinen Meister belehren, er wollte ihm vorausgehen, aber es ist Jesus, der hingeht, um für Petrus zu sterben;
und Petrus hatte das nicht verstanden, er wollte es nicht verstehen.

Petrus setzt sich nun mit der Liebe des Herrn auseinander und versteht schließlich, dass er ihn liebt und ihn
bittet, sich lieben zu lassen. Petrus merkt, dass er immer abgelehnt hatte, sich lieben zu lassen, er hatte es
immer abgelehnt, sich von Jesus voll retten zu lassen, er wollte also nicht, dass ihn Jesus ganz liebt.

Wie schwierig ist es, sich wahrhaft lieben zu lassen! Wir hätten immer gern, dass es an uns etwas gäbe, für das
wir uns nicht erkenntlich zeigen müssen, während wir in Wirklichkeit für alles Schuldner sind, weil Gott der Erste
ist und uns zur Gänze mit Liebe rettet.

Bitten wir jetzt den Herrn um die Gnade, uns die Größe seiner Liebe erkennen zu lassen, die jede unserer
Sünden auslöscht.

Lassen wir uns von der Liebe reinigen, um die wahre Liebe zu erkennen!

[00383-DE.01] [Originalsprache: Italienisch]

Traduzione in lingua spagnola

Queridos hermanos y hermanas:

Cuánta alegría y consuelo nos dan las palabras de san Juan que hemos escuchado: es tal el amor que Dios
nos tiene, que nos hizo sus hijos, y, cuando podamos verlo cara a cara, descubriremos aún más la grandeza de
su amor (cf. 1 Jn 3,1-10.19-22). No sólo eso. El amor de Dios es siempre más grande de lo que podemos
imaginar, y se extiende incluso más allá de cualquier pecado que nuestra conciencia pueda reprocharnos. Es
un amor que no conoce límites ni fronteras; no tiene esos obstáculos que nosotros, por el contrario, solemos
poner a una persona, por temor a que nos quite nuestra libertad.

Sabemos que la condición de pecado tiene como consecuencia el alejamiento de Dios. De hecho, el pecado es
una de las maneras con que nosotros nos alejamos de Él. Pero esto no significa que él se aleje de nosotros. La
condición de debilidad y confusión en la que el pecado nos sitúa, constituye una razón más para que Dios
permanezca cerca de nosotros. Esta certeza debe acompañarnos siempre en la vida. Las palabras del Apóstol
son un motivo que impulsa a nuestro corazón a tener una fe inquebrantable en el amor del Padre: «En caso de
que nos condene nuestro corazón, [pues] Dios es mayor que nuestro corazón» (v. 20).

Su gracia continúa trabajando en nosotros para fortalecer cada vez más la esperanza de que nunca seremos
privados de su amor, a pesar de cualquier pecado que hayamos cometido, rechazando su presencia en
nuestras vidas.

Esta esperanza es la que nos empuja a tomar conciencia de la desorientación que a menudo se apodera de
nuestra vida, como le sucedió a Pedro, en el pasaje del Evangelio que hemos escuchado: «Y enseguida cantó
un gallo. Pedro se acordó de aquellas palabras de Jesús: “Antes de que cante el gallo me negarás tres veces”.
Y saliendo afuera, lloró amargamente» (Mt 26,74-75). El evangelista es extremadamente sobrio. El canto del
gallo sorprende a un hombre que todavía está confundido, después recuerda las palabras de Jesús y por último
se rompe el velo, y Pedro comienza a vislumbrar, a través de las lágrimas, que Dios se revela en ese Cristo
abofeteado, insultado, renegado por él, pero que va a morir por él. Pedro, que habría querido morir por Jesús,
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comprende ahora que debe dejar que muera por él. Pedro quería enseñar a su Maestro, quería adelantársele,
en cambio, es Jesús quien va a morir por Pedro; y esto Pedro no lo había entendido, no lo había querido
entender.

Pedro se encuentra ahora con la caridad del Señor y entiende por fin que él lo ama y le pide que se deje amar.
Pedro se da cuenta de que siempre se había negado a dejarse amar, se había negado a dejarse salvar
plenamente por Jesús y, por lo tanto, no quería que Jesús lo amara por totalmente.

¡Qué difícil es dejarse amar verdaderamente! Siempre nos gustaría que algo de nosotros no esté obligado a la
gratitud, cuando en realidad estamos en deuda por todo, porque Dios es el primero y nos salva completamente,
con amor.

Pidamos ahora al Señor la gracia de conocer la grandeza de su amor, que borra todos nuestros pecados.

Dejémonos purificar por el amor para reconocer el amor verdadero.

[00383-ES.01] [Texto original: Italiano]

Traduzione in lingua portoghese

Amados irmãos e irmãs,

que grande alegria e consolação nos são oferecidas pelas palavras de São João, que ouvimos! Deus ama-nos
de tal maneira que nos tornou seus filhos e, quando O pudermos ver face a face, descobriremos ainda melhor a
grandeza deste seu amor (cf. 1 Jo 3, 1-10.19-22). E não só: o amor de Deus é sempre maior de quanto
possamos imaginar, estendendo-se para além de qualquer pecado que a nossa consciência nos acuse. Não
conhece limites, é um amor desprovido de confins; não apresenta aqueles obstáculos que nós, ao contrário,
costumamos interpor a uma pessoa, pelo receio que venha privar-nos da liberdade.

Sabemos que a condição do pecado tem como consequência o afastamento de Deus. E, de facto, o pecado é
uma das modalidades com que nós nos afastamos d’Ele; mas isto não significa que Ele se afaste de nós. A
condição de fraqueza e confusão, em que o pecado nos coloca, é mais um motivo para Deus ficar junto de nós;
esta certeza deve acompanhar-nos sempre na vida. A palavra do Apóstolo oferece-nos uma confirmação disto
mesmo para tranquilizar o nosso coração, levando-o a ter sempre uma confiança inabalável no amor do Pai:
«Na sua presença, sentir-se-á tranquilo o nosso coração, mesmo quando o coração nos acuse; pois Deus é
maior que o nosso coração e conhece tudo» (1 Jo 3, 19-20).

A sua graça continua a trabalhar em nós para tornar mais forte a esperança de que nunca estaremos privados
do seu amor, apesar de qualquer pecado que possamos ter feito, rejeitando a sua presença na nossa vida.

Esta esperança impele-nos a tomar consciência da desorientação em que muitas vezes cai a nossa existência,
precisamente como sucedeu a Pedro, segundo a narração evangélica que ouvimos: «No mesmo instante, o
galo cantou. E Pedro lembrou-se das palavras de Jesus: “Antes de o galo cantar, me negarás três vezes”. E,
saindo para fora, chorou amargamente» (Mt 26, 74-75). O evangelista é extremamente sóbrio. O canto do galo
parece surpreender um homem ainda confuso; depois, ele recorda-se das palavras de Jesus e, finalmente,
rasga-se o véu e Pedro começa a vislumbrar, por entre as lágrimas, que Deus Se revela em Cristo esbofeteado,
insultado, renegado por ele, mas que, por ele, vai morrer. Pedro, que teria desejado morrer por Jesus, agora
entende que deve deixar que Jesus morra por ele. Pedro queria ensinar o seu Mestre, queria precedê-Lo; ao
contrário, é Jesus que vai morrer por Pedro; e isto, Pedro não o compreendera, não o quisera compreender.

Pedro confronta-se agora com o amor do Senhor e, finalmente, compreende que Ele o ama e lhe pede para se
deixar amar. Pedro dá-se conta de que sempre se recusara a deixar-se amar, sempre se recusara a deixar-se
salvar plenamente por Jesus; afinal, não queria, de todo, que Jesus o amasse.
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Como é difícil deixar-se amar verdadeiramente! Sempre quereríamos que algo de nós não estivesse obrigado à
gratidão, quando, na realidade, somos devedores de tudo, porque Deus é o primeiro a amar e, por amor, nos
salva totalmente.

Peçamos agora ao Senhor a graça de nos dar a conhecer a grandeza do seu amor, que apaga todos os nossos
pecados.

Deixemo-nos purificar pelo amor, para reconhecer o verdadeiro amor!

[00383-PO.01] [Texto original: Italiano]

[B0184-XX.02]
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